

Arias decidirá en dos meses si será precandidato del PLN

Amigos le aconsejan oficializar incursión en política electoral

ALEXÁNDER RAMÍREZ S.
aleramirez@nacion.com

El exmandatario Óscar Arias Sánchez decidirá en los próximos dos meses si aspirará o no a la candidatura presidencial por el Partido Liberación Nacional (PLN).

Así lo aseguró el exgobernante (1986-1990), quien, sin embargo, evitó ahondar en el tema por el momento.

“La decisión la voy a tomar en los próximos dos meses como máximo y no quiero hablar de esto hasta tanto no haya tomado esa decisión”, dijo en una conversación que tuvo con *La Nación*, el viernes anterior.

En círculos políticos se comenta que Arias adelantará su incursión en la política electoral, a pesar de que prefería no romper fuegos electorales en momentos en que el presidente Abel Pacheco ni siquiera ha cumplido su segundo año de mandato. Pero amigos y políticos le han aconsejado que haga oficial su decisión debido a varios factores:

PRONTO

En el PLN se espera una pronta definición

El PLN, a pesar de contar con sus autoridades, requiere un liderazgo fuerte frente al debate nacional del proyecto de reforma fiscal y el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos (TLC).

Sin ser precandidato, el expresidente ha sido centro de una campaña de ataques de adversarios de las mismas filas liberacionistas y de agrupaciones sindicales.

Dirigencias y estructuras del partido presionan por una pronta definición de Arias, sobre todo después de que el PLN acordó comenzar su renovación de cuadros internos este año.

Este proceso arrancará en el segundo semestre con la elección de los nuevos miembros a las asambleas distritales.

La posibilidad de que el exmandatario luche por la candidatura presidencial de la agrupación política que lo llevó al poder el 8 de mayo de 1986, tomó fuerza el 4 de abril del 2003.

Ese día la Sala Constitucional se pronunció en contra de la norma que prohibió, desde 1969, la reelección de los expresidentes.

Hasta ahora, solo el exdiputado Antonio Álvarez Desanti ha reconocido su intención de aspirar a la candidatura liberacionista. **Vea** recuadro aparte.

Apresurar campaña

La legisladora liberacionista Laura Chinchilla, una figura cercana al exgobernante, sostuvo que Arias ha procurado evitar que un anuncio, sobre una posible precandidatura, abra una dinámica electoral en el país que repercuta en la discusión de temas fundamentales, como el plan fiscal y el TLC con Estados Unidos.

No obstante, allegados al exgobernante le han aconsejado que, al contrario, si pospone su decisión dificultará



LARA SHIPLEY / ARCHIVO LA NACIÓN

¿CUÁNDO? En círculos políticos, la pregunta cobra fuerza: ¿Cuándo el expresidente Óscar Arias tomará una decisión? Arias dijo que será pronto.

más el empuje a proyectos que a la postre beneficiarán a la siguiente administración, sea de quien sea.

Es decir, si Arias quiere que el país esté mejor, debería colocarse en una posición que le permita mayor influencia política.

Costo

Adelantar la campaña podría tener un costo para Óscar Arias. Sus rivales aprovecharían para subir el tono de los ataques hacia su persona.

Esto es una verdad que se dice en las filas liberacionistas como también es un elemento que pesa en la decisión que tomará el expresidente.

Pero frente a ella, los amigos de Arias le han dicho que de todos modos, sin haber anunciado una precandidatura, ya es objeto de ataques.

En el cuadro de factores que analiza el exgobernante, la decisión de que el partido arranque la renovación de sus cuadros internos, motivada por una resolución del Registro Civil, es un elemento de fuerte gravitación.

“Hay ahora un factor nuevo y que afecta a don Óscar. En el PLN, por una presión incluso de carácter jurídico, se van a adelantar las distritales. Y eso hace inevitable el comienzo de la campaña política”, opinó el presidente del partido y exministro de Educación de Arias, Francisco Antonio Pacheco.

Si tales procesos arrancan sin el respaldo y presencia del exmandatario, las dirigencias locales y bases del partido no tendrían suficiente motivación para la acción política.